
SUAS LIMITAÇÕES NÃO TE IMPEDEM DE CRER.  
 
(At 14:8-22) 
“Em Listra, costumava estar assentado certo homem 
aleijado, paralítico desde o seu nascimento, o qual 
jamais pudera andar. Esse homem ouviu falar Paulo, 
que, fixando nele os olhos e vendo que possuía fé para 
ser curado, disse-lhe em alta voz: Apruma-te direito 
sobre os pés! Ele saltou e andava. Quando as 
multidões viram o que Paulo fizera, gritaram em língua 
licaônica, dizendo: Os deuses, em forma de homens, 
baixaram até nós. A Barnabé chamavam Júpiter, e a 
Paulo, Mercúrio, porque era este o principal portador da 
palavra. O sacerdote de Júpiter, cujo templo estava em 
frente da cidade, trazendo para junto das portas touros 
e grinaldas, queria sacrificar juntamente com as 
multidões. Porém, ouvindo isto, os apóstolos Barnabé e 
Paulo, rasgando as suas vestes, saltaram para o meio 
da multidão, clamando: Senhores, por que fazeis isto? 
Nós também somos homens como vós, sujeitos aos 
mesmos sentimentos, e vos anunciamos o evangelho 
para que destas coisas vãs vos convertais ao Deus 
vivo, que fez o céu, a terra, o mar e tudo o que há 
neles; o qual, nas gerações passadas, permitiu que 
todos os povos andassem nos seus próprios caminhos; 
contudo, não se deixou ficar sem testemunho de si 
mesmo, fazendo o bem, dando-vos do céu chuvas e 
estações frutíferas, enchendo o vosso coração de 
fartura e de alegria. Dizendo isto, foi ainda com 
dificuldade que impediram as multidões de lhes 
oferecerem sacrifícios.” 
 
 



Introdução: O homem era aleijado. Nunca havia 
andado. Pense se ele não gostaria de caminhar, 
correr… Imagine esse homem olhando outras pessoas 
que conseguiu fazer com facilidade aquilo que ele não 
consegue! Enquanto para outras pessoas andarem algo 
normal, simples, aliás 
 desde um ano de idade as pessoas andam. Mas para 
esse homem era um grande desafio, era impossível. 
 
Diferente da maioria das pessoas curadas na Bíblia, 
esse caso acontece uma coisa curiosa: Esse homem 
recebe dois adjetivos (At 14:8): (Aleijado e Paralítico) ou 
(Leso dos pés e Coxo). Definitivamente, esse homem 
não podia andar como os outros andavam…  
 
O que era fácil para os outros, pra ele era impossível!  
 
 
1- A CHEGADA DO EVANGELHO, MARCA O FIM 
DAS IMPOSSIBILIDADES! 
A- O homem é aleijado.  
 
O que descreve um aleijado?  
A Impossibilidade!  
 
Esse homem por exemplo, não consegue fazer coisas 
que são elementares para os outros: Pular cordas, 
correr, caminhar…  
 
Na verdade, qualquer movimento que para as outras 
pessoas era normal, para esse homem, era um desafio!  
 
 



 
B- Quais são as suas impossibilidades?  
 
Pense espiritualmente…  
Quais são os seu desafios?  
 
Talvez as semelhanças entre você e esse homem 
sejam maiores do que você está pensando.  
 
Com certeza a maioria de vocês não tem grandes 
problemas com a mobilidades: Você consegue se 
movimentar, caminhar e até correr…  
 
Mas quem sabe essa impossibilidade se aplique à 
questões espirituais!  
 
Talvez o seu desafio não seja de caminhar literalmente, 
mas de caminhar espiritualmente!  
 
E aí, o seu desafio não é sobre andar… MAS sobre 
andar de forma diferente não é?  
 
 
 
C- Manter a santidade é um desafio pra você?  
Bem vindo ao time de homens pecadores…  
 
Manter-se sóbrio é o seu desafio?  
 
Manter-se limpo, parece fácil para os outros, mas para 
você impossível?  
 
Caminhar com dignidade, ou honestidade é a realidade 



dos os outros, mas não é a sua??  
 
Então vamos falar um pouco sobre impossibilidades…  
 
 
 
D- Eu disse na introdução, que o texto traz dois 
adjetivos e como isso me chamou atenção precisei 
fazer uma pesquisa, e veja só o que eu encontrei: 
 
Descobri que o termo usado primeiro não era 
exatamente manco, coxo, ou ou aleijado…  
 
A palavra que aparece no texto original é “Adunatós” 
que significa: 
1- Sem força impotente fraco sem poder incapaz  
2- Incapaz de fazer, impossível! 
 
Veja bem: O texto não diz que o rapaz era apenas 
manco…  
Na realidade, o texto diz que era IMPOSSÍVEL que ele 
pudesse andar. 
 
E já que eu estava com a mão na massa, segui a 
palavra (Adunatós) verificando como ela aparece em 
outros momentos das Escrituras:  
 
(Mt 19:26) “Jesus, fitando neles o olhar, disse-lhes: Isto 
é impossível aos homens, mas para Deus tudo é 
possível.” 
 
(Lc 18:26,27) “E os que ouviram disseram: Sendo 
assim, quem pode ser salvo? Mas ele respondeu: Os 



impossíveis dos homens são possíveis para Deus.” 
 
 
Tendo como base a palavra “Adunatós”, entendemos 
que o Texto não está dizendo que o homem tinha uma 
dificuldade para andar…  
 
Essa palavra está dizendo que andar para aquele 
homem era IMPOSSÍVEL!  
 
E seja como for que ele se movimente… Aquilo não é 
“andar”…  
 
 
 
E- Voltemos ao Texto: “…certo homem aleijado, 
paralítico desde o seu nascimento, o qual jamais pudera 
andar.” 
 
Ele queria andar igual as outras pessoas… Mas não 
conseguia!  
Ele sonhava em caminhar… Mas não era possível! 
 
O que não é possível se torna impossível! 
 
“O qual jamais pudera andar…” 
O pretérito mais que perfeito empregado aqui na 
tradução deixa claro que ele nunca havia andado!  
 
Ele nunca conseguiu caminhar!  
 
Veja bem: Ele se locomovia…  
Ele se movimentava… 



Ele saia de um lugar e ia até outro…  
 
Mas ele não fazia isso como as outras pessoas! 
Ele se adaptava… 
Ele acompanhava o grupo de alguma forma… 
Ele estava junto… Mas não como os demais!   
 
Existe algo na vida cristã que você não consegue?  
Existe algo que para as outras pessoas parece natural, 
mas para você é um desafio gigante?  
 
 
 
 
 
 
 
 
2- ADAPTAÇÕES NÃO SUBSTITUEM A 
NECESSIDADE DE UM MILAGRE DE DEUS.  
 
A- O homem não pode andar, mas isso não significa 
que ele não se movimentava:  
Sim ele se movia…  
Sim ele consegue acompanhar com muita dificuldade o 
grupo das pessoas que caminhavam. 
 
E como ele fazia?  
João 5 conta a história de outro paralítico, e lá diz: 
“Respondeu-lhe o enfermo: Senhor, não tenho ninguém 
que me ponha no tanque, quando a água é agitada; 
pois, enquanto eu vou, desce outro antes de mim.” 
 



Parece que ele se arrastava!  
 
 
 
B- E você, como está dizendo?  
 
Como você tem se movimentado ultimamente?  
 
Como você chegou até aqui?  
 
Ou por que você nem chegou? 
 
Para algumas pessoas, caminhar espiritualmente tem 
sido mais do que um desafio… Tem sido uma 
impossibilidade!  
 
 
 
C- Eu gostaria de me dirigir a você que está se 
arrastando…  
Eu quero me dirigir a você que está rastejando 
espiritualmente!  
 
Lembra dos Textos onde essa palavra aparece?  
Mt 19:26 “Jesus, fitando neles o olhar, disse-lhes: Isto é 
impossível aos homens, mas para Deus tudo é 
possível.” 
 
Mc 10:27 “Jesus, porém, fitando neles o olhar, disse: 
Para os homens é impossível; contudo, não para Deus, 
porque para Deus tudo é possível.” 
 
Lc 18:27 “Mas ele respondeu: Os impossíveis dos 



homens são possíveis para Deus.” 
 
 
D- Esse é o princípio do Evangelho: Nós estamos nos 
relacionando com o DEUS do impossível!  
 
Ele é o Senhor que reina acima das impossibilidades!  
 
Esse é o Evangelho… Essa é a boa nova: DEUS ESTÁ 
ACIMA DAS SUAS IMPOSSIBILIDADES! 
 
Você não pode… MAS ELE PODE! 
Você não tem… MAS ELE TEM!  
Você não consegue… MAS ELE CONSEGUE! 
 
Você não sabe… MAS ELE É A RESPOSTA!!  
 
 
 
 
 
3- SUAS IMPOSSIBILIDADES NÃO PODEM TE 
IMPEDIR DE CRER! 
A- Veja bem: Não existe fé passiva!  
 
A definição que a Bíblia faz sobre o que é a FÉ… Não 
poderia ser mais profunda: 
 
“Ora, a fé é a certeza de coisas que se esperam, a 
convicção de fatos que se não vêem.” 
 
Essa é a Fé Bíblica: A Fé que crê contra todas as 
expectativas!  



 
A Bíblia define fé como sendo:   
A CERTEZA DO QUE EU ESPERO…  
A CONVICÇÃO DO QUE EU NÃO ENXERGO!  
 
 
 
B- tem gente que acha que têm fé, mas a fé que ele tem 
é apenas teológica, é apenas escatológica, é apenas 
confessional…  
 
Jo 11:23,24 “Declarou-lhe Jesus: Teu irmão há de 
ressurgir. Eu sei, replicou Marta, que ele há de ressurgir 
na ressurreição, no último dia.” 
 
Mas na hora H não existe FÉ nenhuma! 
A pessoa tem uma fé apenas teológica…  
Mas não tem fé funcional: 
 
Jo 11: 39 “Então, ordenou Jesus: Tirai a pedra. 
Disse-lhe Marta, irmã do morto: Senhor, já cheira mal, 
porque já é de quatro dias.” 
 
Que Deus nos livre de uma fé apenas teológica, mas 
não prática!  
 
 
 
 
C- Eu realmente não sei qual é o ser é impossível…  
 
Eu não tenho a mínima noção sobre que a área da sua 
vida você não consegue encaminhar…  



 
Mas baseado no Evangelho eu gostaria de exortar 
você: Tenha fé: Creia!  
 
Foi o que Jesus disse a Jairo diante da notícia mais 
triste da sua vida:  
“Falava ele ainda, quando chegaram alguns da casa do 
chefe da sinagoga, a quem disseram: Tua filha já 
morreu; por que ainda incomodas o Mestre? Mas Jesus, 
sem acudir a tais palavras, disse ao chefe da sinagoga: 
Não temas, crê somente. Contudo, não permitiu que 
alguém o acompanhasse, senão Pedro e os irmãos 
Tiago e João.” (Mc 5:35-37) 
 
Jesus está adestrando o chefe da sinagoga a ter fé!  
 
Esse é o ponto!  
 
Às vezes para ter fé, é preciso silenciar as vozes à 
nossa volta (Mc 5:36) 
Às vezes para se ter fé, é preciso substituir as pessoas 
que nos rodeiam… Quem sabe está na hora de 
caminhar mais com discípulos de Jesus! (Mc 5:37) 
 
 
 
D- Voltemos ao aleijado de Atos 14… 
 
Quais são as lições? 
 
Descarte a fé nas adaptações… 
Abandone a fé nos remendos…  
Pare de acreditar que sua vida familiar pode se resumir 



nisso…  
E volte a crer que Deus faz milagres de verdade!  
 
“Esse homem ouviu falar Paulo, que, fixando nele os 
olhos e vendo que possuía fé para ser curado,” (At 
14:9) 
 
O que Deus enxerga quando olha pra você?  
Que sentimento você tem a respeito da sua situação? 
 
 
 
E- meu irmão a sua enfermidade não te impede de 
acreditar, a sua dor não te impede de crer, a sua perda 
não te impede de ter fé, a sua limitação não impede 
você de acreditar que Deus é poderoso pra resolver o 
que for preciso! 
 
Um pecado específico?  
ELE TEM PODER PARA PERDOAR… 
 
Um vício terrível?  
ELE TEM PODER PARA LIBERTAR…  
 
Como o aleijado desse texto, vc tem se arrastado?  
Como o aleijado de João 5, vc tem se arrastado até o 
local da cura mas tem voltado se arrastando pra casa?  
 
Até nessa situação eu vejo fé!  
 
 
 
F- por que será que ele se esforçando tanto? 



Pense comigo: se arrastar é um grande sacrifício.  
 
Se arrastar exigia muito mais esforço…  
Mas quem caminha normalmente não percebe esse 
esforço. 
 
Então quero falar agora com você que se arrasta… 
Quero falar agora com você que não consegue andar 
com os outros andam… 
 
Quero falar com você que acredita na restauração mas 
não vive a restauração: 
 
Você pode se arrastar a vida toda buscando ser como 
as outras pessoas… 
Mas isso sempre será impossível para pessoas que 
nasceram comércio homem, já que ele nasceu assim!  
 
Passar ainda não está na forma como você tentar… 
A cura não vem porque que você se arrasta… 
A cura acontece porque você luta…  
 
A CURA E A RESTAURAÇÃO ESTÁ EM JESUS!  
 
 


